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Também foi entregue a 
Alameda Oscar Nieme-
yer, um boulevard apenas 
para pedestres. A alame-
da é transversal às três 
ruas que foram prolon-
gadas e corta ao meio o 
espaço onde estão os oito 
quarteirões. Com projeto 
paisagístico do escritório 
Burle Marx, o boulevard 
tem 10 mil metros qua-
drados e 220 árvores.
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Ação contra 
importunação 
sexual é 
promovida em 
Niterói pelo 
Detro-RJ

Avaliação 
de governo 
já define 
ações para 
próximo ano

Em reunião do secre-
tariado realizada nes-
ta terça-feira (12), o 
governo fez a avalia-
ção sobre os projetos e 
serviços realizados em 
2023 e definiu priorida-
des nas ações já planeja-
das para o próximo ano.
No encontro realizado 
no paço municipal, o 
prefeito Welberth Re-
zende cobrou dos se-
cretários agilidade nos 
processos que garan-
tem a continuidade de 
projetos de assistência 
à população, manten-
do assim os avanços 
alcançados pela cidade 
desde 2021.
“A avaliação ajuda a 
entender o que ainda 
precisa ser feito para 
melhorar ainda mais o 
atendimento à popu-
lação. O nosso foco é 
manter o ritmo de cres-
cimento da cidade, de 
investimentos em in-
fraestrutura, geração de 
empregos e melhorias 
nos processos de assis-
tência direta as pessoas”, 
afirmou o prefeito.
A reunião marcou tam-
bém a definição do 
prazo final de liquida-
ção de despesas previs-
tas para 2023, procedi-
mento definido pelos 
chamados “órgãos de 
controle”, como a Se-
cretaria de Fazenda, 
Controladoria Geral do 
município e as Procu-
radorias de Licitações e 
Geral do Município.

Cabo Frio tenta não cumprir Lei 
Municipal e MPRJ recomenda 
que Prefeitura cumpra a Lei

Prefeitura de Saquarema 
faz obras e constrói novos 

pontos de ônibus na cidade

Praça de Manilha em Itaboraí 
recebe decoração natalina

Meyriellen, atleta paralímpica, 
leva o nome de Tanguá para o pódio

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio da 1ª 
Promotoria de Justiça de 
Tutela Coletiva do Nú-
cleo Cabo Frio, expediu, 
na segunda-feira (11), 
recomendação para que 
a Prefeitura de Cabo 
Frio se abstenha de pro-
mover queima de fogos 
com ruído nas festivida-
des de fim de ano, tendo 
em vista que a mesma 
descumpriria a Lei Mu-
nicipal n. 3.632/2022, 
que veda a prática. 

Após análise do pregão 
eletrônico destinado à 
contratação de empresa 
para realização do show 
pirotécnico, a Promoto-
ria não verificou qual-
quer indício de que o 
evento será realizado 
com utilização de fogos 
de artifício sem produ-
ção de estampido.
A Promotoria fixa o 
prazo de cinco dias 
úteis para que a Pre-
feitura informe se dará 
cumprimento a esta 
Recomendação.

A Prefeitura de Sa-
quarema, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Transporte e Ser-
viços Públicos, está 
realizando a reforma 
e construção de diver-
sos pontos de ônibus 
da cidade. As equipes 
da Diretoria de Trans-
portes estão priori-
zando os bairros mais 

afastados do Centro 
da cidade.
As obras estão sendo 
executadas nos bair-
ros Bonsucesso, Rua 
dos Cajueiros, Barra 
Nova, Litorânea, Ma-
dressilva, Amanteiga-
do e Sampaio Corrêa. 
Até o momento já fo-
ram construídos 15 
pontos de ônibus.

Nem a chuva foi capaz 
de atrapalhar a magia do 
natal, com a inauguração 
da decoração natalina da 
Praça Jair Lopes da Silva, 
em Manilha, na noite da 
segunda-feira (11/12). O 
local, que foi revitalizado 
e entregue pela Prefeitu-
ra de Itaboraí no mês de 
maio, recebeu itens de-
corativos, árvore de natal 
com mais de 13 metros 
de altura, os personagens 

infantis Mickey e Minnie 
e muita diversão para a 
criançada.
A noite de inaugura-
ção contou com quei-
ma de fogos artificiais e 
acendimento das luzes. 
Segundo o secretário 
municipal de Turismo 
e Eventos, José Carlos 
Cobra, este é o primeiro 
Natal Ita Luz de Mani-
lha, depois da revitaliza-
ção da praça.

A atleta compete na mo-
dalidade de Halterofilis-
mo, foi campeã das para-
limpíadas escolares 2023, 
ao conquistar o primeiro 
lugar, fruto de muita de-
dicação e empenho.
O evento reuniu adoles-
centes e jovens de todo o 
Brasil, e a Meyriellen foi 
adquirindo conhecimen-
to durante todas as 5 edi-
ções em que participou. 
Assim, em sua última 
competição, trouxe a me-

dalha de ouro para casa.
Meyriellen realiza as se-
ções de fisioterapia em 
nosso município, atra-
vés do Centro de Reabi-
litação, o que melhora 
a condição de vida da 
atleta tanguaense.
A cidade está repleta 
de atletas talentosos e 
competentes, e a Pre-
feitura de Tanguá segue 
com o compromisso de 
incentivar a prática de 
esportes.

Festival Latino Americano de Cinema 
começa no Reserva Cultural

No dia 15 de dezembro, às 
19h , o Teatro Municipal de 
São Gonçalo recebe o espe-
táculo “Depende de Nós”. A 
peça traz as impressões do 
personagem João diante de 
maldades, injustiças e confli-
tos, mas deixa como mensa-
gem que, se cada um fizer sua 
parte, é possível conviver com 

amor, harmonia, fé, esperança 
e alegrias.
O espetáculo é uma realiza-
ção de Cursos Artísticos Sear-
te e tem direção artística de 
Greici Ranucci e direção geral 
de Myrian Ranucci.
Os ingressos podem ser ad-
quiridos através do WhatsA-
pp 21 98858-2323.

Municipal recebe o 
espetáculo ‘Depende de nós’

Equipes do Detro-RJ 
estiveram no Terminal 
Rodoviário João Gou-
lart, em Niterói, na ter-
ça-feira (12), para mais 
uma ação contra a im-
portunação sexual no 
transporte intermunici-
pal fluminense. Dezenas 
de passageiros foram 
abordados e puderam 
ser conscientizados da 
importância de não se 
calarem caso presen-
ciem alguma violência.
A ação aconteceu das 
7h às 10h e faz par-
te da campanha ‘Não 
dê Carona ao Assédio’. 
Fiscais e integrantes da 
Ouvidoria da Mulher 
— criada especialmente 
para dar suporte a pos-
síveis vítimas de violên-
cia nos transportes — 
entregaram panfletos, 
responderam dúvidas 
e divulgaram informa-
ções de contato para 
que possíveis vítimas 
possam denunciar ca-
sos de importunação.
A Ouvidoria da Mulher 
do Detro-RJ está dispo-
nível, diariamente, para 
denúncias sobre irre-
gularidades no trans-
porte intermunicipal 
coletivo. A população 
pode entrar em contato 
pelo número (21) 3883-
4141, que funciona de 
segunda à sexta-feira, 
das 9h às 17h, ou pelo 
site http://www.detro.
rj.gov.br/.

Divulgação

Divulgação
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Divulgação/Prefeitura de Saquarema

Prefeitura de Saquarema realiza obras e constrói pontos de ônibus 

Os cinéfilos de Niterói já 
podem separar a pipoca! 
Com o apoio da Funda-
ção de Arte de Niterói, 
o Festival Latino Ame-
ricano de Cinema chega 
no Reserva Cultural com 
produções de sete países 
vizinhos ao Brasil e um 
filme nacional. Entre os 
dias 14 e 20 de dezem-
bro, sempre às 19h, o pú-
blico vai poder curtir, de 
forma gratuita, sessões 
que trazem a diversida-
de do nosso continente 
para a cidade. 
O Festival apresenta 
uma seleção de filmes 
que vai desde Costa 
Rica, Argentina e Chile 
à Cuba, Venezuela, Bra-
sil e Paraguai. O pro-

grama as obras “Clara 
Solar” (Nathalie Álva-
rez Mesén - 2022), “Las 
Insoladas” (Gustavo 
Taretto -2014), “Ema” 
(Pablo Larraín - 2019), 
“Juan dos Mortos” (Ale-
jandro Brugués - 2013), 
“De Longe Te Observo” 
“Lorenzo Vigas Castes 
- 2016), “Praça Paris” 
(Lucia Murat - 2017) e 
“As Herdeiras” (Marce-
lo Martinessi - 2018). 
Uma realização da Pre-
feitura de Niterói, atra-
vés da Fundação de Arte 
de Niterói, o Festival 
Latino Americano de 
Cinema é também uma 
parceria com o cinema 
Reserva Cultural e a dis-
tribuidora Imovision.

Divulgação
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Niterói entrega obras de integração do 
Caminho Niemeyer com o Centro da cidade

Superior Tribunal de Justiça encerra 
processo contra ex-prefeito de Niterói

O prefeito de Itaboraí, 
Marcelo Delaroli, comu-
nicou que uma decisão 
liminar em segunda ins-
tância em um processo 
movido pela empresa de 
ônibus Maravilha, de-
termina a suspensão da 
circulação dos ônibus 
‘laranjinhas’ que circu-
lam com tarifa zero no 
município.
Há um mês, Itaboraí ini-
ciou o serviço de trans-
porte tarifa zero entre 
bairros da cidade, o que 
não agradou as empresas 
de ônibus. Uma delas, a 
Maravilha, alegou que as 
linhas disponibilizadas 
pela prefeitura se sobre-
punham as que ela é de-
tentora da concessão.
Segundo o prefeito Mar-
celo Delaroli, as linhas 
dos ônibus ‘laranjinhas’ 
prestam um serviço com-
plementar e não compe-
tem com os ônibus da 
‘Maravilha’. Ele ainda de-
clarou que esta empresa 
presta um péssimo servi-
ço. “É revoltante, porque 
é uma coisa que ajuda a 
população, que quería-
mos ampliar para todo 
mundo, essa empresa 
que presta um péssimo 
serviço, uma merda de 
empresa no município, 

com ônibus destruído, 
ônibus acabado, cho-
vendo dentro, acaba de 
ganhar essa liminar da 
justiça tirando os nos-
sos ônibus laranjinhas, 
que vem prestando um 
grande serviço para nos-
sa população.” Declarou 
Delaroli, dizendo que vai 
recorrer da decisão assim 
que a prefeitura for noti-
ficada formalmente.
A tarifa zero em Itaboraí 
teve como inspiração o 
serviço implementado em 
Maricá, que, em 2013, ini-
ciou o transporte munici-
pal em poucas linhas que, 
também sofreram pressão 
das empresas de ônibus, 
chegando também a ser 
suspensa no ano de 2015. 
Em 2016 a prefeitura ini-
ciou a cassação da con-
cessão da empresa Costa 
Leste e ampliou as linhas 
entre o primeiro (Mari-
cá) e o segundo distrito 
(Ponta Negra). Somente 
em 2021 que, com o fim 
da concessão da Viação 
Nossa Senhora do Ampa-
ro, Maricá assumiu todas 
as linhas da cidade, levan-
do a entregar parte das li-
nhas para a Amparo mas 
custeando as passagens e 
controlando os horários e 
linhas.

Greve dos rodoviários de Niterói é suspensa

A Prefeitura de Niterói 
deu mais um passo impor-
tante para a revitalização 
do Centro da cidade. Fo-
ram inauguradas, na ter-
ça-feira (12), as obras de 
integração do Caminho 
Niemeyer com o Centro. 
O Município entregou o 
prolongamento das ruas 
Marquês de Caxias, Sal-
danha Marinho e Doutor 
Fróes da Cruz até o Cami-
nho Niemeyer.
Também foi entregue a 
Alameda Oscar Nieme-
yer, um boulevard apenas 
para pedestres. A alame-
da é transversal às três 
ruas que foram prolon-
gadas e corta ao meio o 
espaço onde estão os oito 
quarteirões. Com projeto 
paisagístico do escritório 
Burle Marx, o boulevard 
tem 10 mil metros qua-
drados e 220 árvores.
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, destacou que as obras 
entregues fazem parte de 
um grande esforço para a 
revitalização do Centro.
“Uma das premissas prin-
cipais para a revitalização 
era trazer mais morado-

res para o Centro da ci-
dade. O Centro, ao longo 
do tempo, deixou de ser 
a área mais populosa de 
Niterói. Com a urbaniza-
ção de todo este espaço, 
gradativamente a gente 
vai fazer com que esta 
região se transforme no 

novo Centro de Niterói, 
que vai induzir uma série 
de investimentos para a 
recuperação de todo este 
espaço. Como parte desse 
conjunto de medidas de 
revitalização do Centro, 
a Prefeitura vem fazendo 
um grande investimento. 

Na Avenida Visconde do 
Rio Branco, existe a im-
plantação de uma nova 
urbanização. Já inaugu-
ramos a primeira par-
te do Parque Esportivo 
de Niterói, onde haverá 
uma arena poliesporti-
va. A Prefeitura também 

está recuperando a pista 
de atletismo da UFF, que 
terá padrão internacional 
e um grande evento na 
sua inauguração”, afirmou 
Axel Grael.  
O secretário municipal de 
Urbanismo e Mobilidade, 
Renato Barandier, ressal-

tou que a integração do 
Caminho Niemeyer com 
o Centro era um desafio 
que se tornou realidade.
“Tínhamos aqui uma 
área degradada que ser-
via como estoque de au-
tomóveis. A partir de 
agora a gente está come-
çando uma nova etapa 
nessa área. Uma etapa de 
resgate deste espaço im-
portantíssimo do Centro 
novamente para a cida-
de. No futuro, vamos ter 
aqui moradias, comércio, 
restaurantes, e toda uma 
vitalidade que essa área 
nunca conheceu. Era ne-
cessário dar uma volta 
muito grande para sair 
do Centro e chegar no 
Caminho Niemeyer. A 
partir de agora, isso será 
possível atravessando 
duas quadras. A cidade 
também ganha a alame-
da para pedestres Oscar 
Nieyemer, um espaço 
público marcante. Tudo 
isso mostra o compro-
misso do prefeito com o 
desenvolvimento urbano 
sustentável”, afirmou o 
secretário de Urbanismo.

Divulgação

A Sexta Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça 
(STJ) decidiu nesta terça-
-feira, por cinco votos a 
zero, encerrar o processo 
contra o ex-prefeito e atual 
secretário Executivo de 
Niterói, Rodrigo Neves, 
por falta de provas e de in-
dícios de ato ilícito. O Tri-
bunal de Justiça do Rio de 
Janeiro (TJ-RJ) também 
deliberou sobre o caso: a 
ação de 2018 contra o po-
lítico foi encerrada, por 
unanimidade, pela Sétima 
Câmara Criminal.
— Agradeço ao povo de 
Niterói pela confiança 
em todos esses anos em 
que tentaram golpear a 
soberania popular, tomar 
a prefeitura de assalto e, 
através de uma ação ca-
nalha e miliciana, fazer 
meu impeachment e me 
retirar da Presidência do 
Conleste (Consórcio In-
termunicipal de Desen-
volvimento do Leste Flu-
minense), que lutava pela 

implantação da Refinaria 
de Itaboraí e do Estado do 
Rio. Apesar de todo sofri-
mento injusto e de tantos 
desgastes, vencemos a 
conspiração diabólica que 
tentou destruir a nossa 
vida e o projeto progres-
sista de Niterói, a cidade 
invicta. Hoje ficará grava-
do para sempre em minha 
memória e em meu cora-
ção que não podemos de-
sistir jamais de lutar pela 

verdade, pela justiça, pelo 
direito e pela democracia 
— disse o ex-prefeito.
Rodrigo Neves foi pre-
so em 2018 na Operação 
Alameda, desdobramento 
da Lava-Jato, com base na 
delação do ex-dirigente da 
Fetranspor Marcelo Traça. 
O então prefeito era sus-
peito de cobrar propina de 
empresas de ônibus con-
sorciadas do município. 
Solto após 93 dias, reto-

mou seu mandato.
Os ministros do STJ Se-
bastião Reis, Teodoro Sil-
va Santos, Jesuíno Rissato, 
Antônio Saldanha Palhei-
ro e Rogério Schietti Cruz 
decidiram recusar a de-
núncia de corrupção e 
formação de quadrilha. O 
colegiado sustentou que 
a ação do Ministério Pú-
blico do Rio (MP-RJ) foi 
baseada em delações não 
comprovadas.

Fábio Guimarães / Agência O Globo

Rodrigo Neves 

Liminar vai impedir 
circulação dos ônibus 

tarifa zero ‘laranjinhas’

Itaboraí

Reprodução

Foi suspensa a greve dos rodo-
viários de Niterói que traba-
lham para as empresas Auto 
Ônibus Brasília e Expresso 
Barreto. A mobilização, que 
estava prevista para o dia 20 
de dezembro, foi cancelada 
após o pagamento do 13°.
Segundo a categoria, a mo-
vimentação teve início no 
dia 4 de dezembro, quando 
as empresas não efetuaram o 
pagamento da primeira par-
cela do benefício, que deveria 
ter sido feito até o dia 30 de 
novembro.
Segundo o Sindicato dos Tra-
balhadores em Transportes 
Rodoviários de Passageiros 
de Niterói a Arraial do Cabo, 
cobranças têm sido feitas à 

Prefeitura de Niterói para a 
apresentação do estudo de 
reequilíbrio econômico dos 
coletivos, anunciado pelo 
município em julho de 2022.

Em nota, a Prefeitura de Ni-
terói afirma que os repasses 
sempre foram efetuados ri-
gorosamente nas datas pre-
vistas. O Município reforça 

ainda que existe um projeto 
de lei em discussão que au-
toriza o Poder Executivo a 
instituir o subsídio para as 
tarifas de ônibus na cidade.

Arquivo – Folha do Leste
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Centro Recreativo em Neves 
recebe acessibilidade

Centro de Reabilitação 
promove Cantata de Natal

OPINIÃO

A trégua 
do Natal

René Breuel*

Você sente o peso dos 
conflitos e desafios 
que marcaram este 
ano? Ucrânia, Israel, 
guerras políticas… 
Ufa! Nesse fim de 
2023 me vem à men-
te um filme, Joyeux 
Noël, que retrata mo-
mentos reais da Pri-
meira Guerra Mun-
dial. A invenção da 
metralhadora havia 
impedido manobras 
bélicas criativas como 
as de Napoleão e res-
tringido os soldados a 
trincheiras cheias de 
ratos, lama, sangue e 
sofrimento.
Mas quando che-
ga o Natal de 1914, 
soldados escoceses, 
alemães e franceses 
ouvem as canções na-
talícias que vinham 
das trincheiras inimi-
gas e declaram uma 
trégua. Por uma noite, 
enterram os mortos e 
jogam futebol. Com-
partilham chocolate, 
champanhe e fotos 
de parentes queridos. 
Olham-se nos olhos 
e vêm a humanidade 
daqueles que haviam 
visto detrás das miras 
de rifles. O espírito do 
Natal prevalece sobre 
a destruição da guerra.
Desejo algo pareci-
do para nós esse ano. 
Paz, trégua, encon-
tros. Deixar de lado 
as armas que usamos 
para nos defender 
e arriscar a ternura. 
Calmar a guerra inte-
rior e substituí-la pela 
serenidade. Como 
chegar lá? A atmos-
fera natalícia certa-
mente ajuda: preparar 

a mesa, embrulhar 
presentes, cantarolar 
Jingle Bells. Mas a 
chave é viver o signi-
ficado original do Na-
tal. Acho interessante 
que no mesmo Orien-
te Médio, em confli-
to na época e hoje, o 
nascimento de Jesus 
trouxe um anúncio 
de paz: “Glória a Deus 
nas alturas, e paz na 
terra aos homens aos 
quais ele concede o 
seu favor”.
Cristãos como eu ce-
lebram que Deus veio 
até nós e nos ofereceu 
uma trégua. Declarou 
o seu favor para co-
rações fragmentados 
e divididos. Trouxe 
esperança para refei-
ções tensas e ressen-
timentos ainda não 
resolvidos. Não pre-
cisamos permanecer 
em guerra conosco, 
uns com os outros ou 
com Deus. A chegada 
de Cristo traz uma 
manjedoura serena e 
uma brisa de paz para 
todos os que acolhem 
essa boa notícia.
*René Breuel é um es-
critor paulistano que 
mora em Roma, na 
Itália. Autor de Não é 
fácil ser pai (Mundo 
Cristão) e O Paradoxo 
da Felicidade (Hag-
nos), possui mestrado 
em Escrita Criativa e 
em Teologia. É casa-
do com Sarah e pai de 
dois meninos, Pietro e 
Matteo.

São Gonçalo promove ações de cidadania em escola

Vigilância Sanitária facilita notificações de zoonoses

As obras de acessibili-
dade no Complexo Re-
creativo Kleber Ribei-
ro M. Filho, em Neves, 
já foram concluídas. O 
espaço, que conta com 
uma quadra poliesporti-
va, playground, mirante 
e pista de patinação, foi 
todo adaptado para faci-
litar o acesso de pessoas 
idosas e com deficiência.
A entrada do Centro 
de Tradições Nordes-
tinas, que fica ao lado, 
também recebeu inter-
venções para que todo 
público possa acessar o 
local sem dificuldades.
“Agora todos podem 
aproveitar o espaço 
com mais segurança. O 
lazer tem que ser aces-
sível para todas as pes-
soas”, disse o prefeito 
Capitão Nelson.

Foram instalados pisos 
táteis ao redor da área 
de lazer e na calçada que 
dá acesso ao Centro de 
Tradições Nordestinas. 
No entorno da quadra 
e da pista de patinação 

também foram feitas 
rampas de acesso.
O aposentado Elias Sil-
va, de 72 anos, caminha 
no entorno da quadra e 
faz ginástica nos apare-
lhos da praça.

“O acesso fica melhor até 
para nós, idosos. Tendo 
uma rampa para subir 
e descer, evita o tombo 
tentando subir um de-
grau. Essa praça ficou 
muito boa”, disse.

Divulgação

Um trabalho de mui-
to amor e dedicação foi 
transformado em Cantata 
de Natal no Centro Es-
pecializado em Reabili-
tação (CER III), unidade 
de saúde da Prefeitura de 
São Gonçalo, na terça-
-feira (11). Os deficientes 
visuais da unidade inter-
pretaram três músicas na-
talinas e foram homena-
geados pelos funcionários 
da unidade. 
A transcritora de brail-
le da unidade, Cláudia 
Assis, disse que resolveu 
fazer a apresentação pelo 
Dia Nacional do Defi-
ciente Visual, que é lem-

brado nesta quarta-feira 
(13), e pelo o que eles re-
presentam. 
“O Natal é simbolizado 
pela alegria, paz e amor. 
E é isso que esses usuários 
trazem para nós e que-
remos mostrar um pou-
quinho disso para toda 
unidade e visitantes. Por 
isso, eles merecem essa 
simples homenagem. É 
uma apresentação que re-
presenta muita luta, amor 
e perseverança”, explicou 
Cláudia. 
Os pacientes interpreta-
ram três canções: “Natal 
de amor”, de André Leon-
no; “O Natal Existe”, de 

Edson Borges de Abran-
tes; e “Marcas do Que 
se Foi”, de Ruy Maurity. 
“Nós só temos que para-
benizar vocês pela garra, 
pela resiliência, pelo amor 

e, principalmente, pela 
alegria que contagia to-
dos os funcionários. Hoje, 
a salva de palmas é para 
vocês”, disse a diretora do 
CER III, Micheli Samary.

Divulgação

Divulgação A Vigilância Sanitária de 
São Gonçalo criou dois 
meios para que veteriná-
rios realizem as notifica-
ções de zoonoses em geral 
e, separadamente, da es-
porotricose. Para facilitar 
a vida dos profissionais, 
eles não precisam mais 
seguir até a Vigilância Sa-
nitária. A partir de agora, 
basta acessar dois links 
específicos ou QR Codes. 
Para as zoonoses em ge-
ral, que têm notificação 
obrigatória – como a raiva 
e a leishmaniose, os vete-
rinários podem acessar 

o link: https://forms.gle/
RvAosafS14X4YmCM9. Já 
para a esporotricose – que 
passou a ter a notificação 
obrigatória no Estado do 
Rio – há um segundo link: 
https://forms.gle/VmZg-
QvZAXRF9xpBfA.
“As notificações das zoo-
noses em São Gonçalo, 
apesar de obrigatória, são 
subnotificadas. Temos a 
consciência da dificulda-
de dos profissionais virem 
até a Divisão de Controle 
de Zoonoses da Vigilân-
cia (DCZVS) e, por isso, 
estamos facilitando esse 

acesso. Com esses dois 
meios, os veterinários 
poderão fazer as notifica-

ções pelo celular”, disse o 
diretor da Vigilância Sa-
nitária, Renato Rangel.

Divulgação

O Colégio Municipal Pre-
sidente Castelo Branco, 
no Boaçu, recebeu a pri-
meira edição do projeto 
“Saúde Mental e Cidada-
nia nas Escolas”, na ma-
nhã da terça-feira (12).
O “Saúde Mental e Ci-
dadania nas Escolas” 
foi criado por meio do 
Programa Saúde na Es-
cola, com o objetivo de 
promover uma dinâmica 

com diversas informações 
sobre saúde e direitos das 
crianças e dos adolescen-
tes com os estudantes da 
rede pública de educação 
básica.
“O Programa de Saúde 
na Escola pretende com 
esse projeto contribuir 
para que os alunos das 
escolas e creches da rede 
de ensino municipal es-
tejam preparados para o 

enfrentamento das vulne-
rabilidades e o pleno de-
senvolvimento de suas vi-
das”, disse a coordenadora 
do  Programa de Saúde na 
Escola, Mônica Marques. 
A partir do mês de março 
do ano que vem, o projeto 
“Saúde Mental e Cidada-
nia nas Escolas” será rea-
lizado permanentemente 
nas escolas.

Divulgação
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Alerj aprova transferência do 
Sambódromo para o estado

Castro envia à Alerj proposta que garante 
Abono Fundeb aos profissionais da Educação

Faperj libera R$ 
5 milhões para a 

Educação Ambiental
A região do Sambódromo 
da Marquês de Sapucaí 
poderá ser administrada 
pelo governo do estado do 
Rio de Janeiro. Atualmen-
te, por conta do Decreto-
-lei 224/75, a gestão fica 
a cargo da prefeitura do 
Rio. Na terça-feira (12), a 
Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj) aprovou por 44 
votos favoráveis, 21 con-
trários e uma abstenção o 
projeto de lei 57/23, de au-
toria do deputado Rodrigo 
Amorim (PTB). O texto 
segue para o governador 
Cláudio Castro, que tem 
até 15 dias úteis para san-
cioná-lo ou vetá-lo.  
A medida revoga o De-
creto-lei 224/75, que re-
conheceu como domínio 
do município do Rio de 
Janeiro todos os imóveis 
do loteamento da Cidade 
Nova, inclusive o Sambó-
dromo da Marquês de Sa-

pucaí. Pelo decreto-lei em 
vigor, a prefeitura do Rio 
passou a ser proprietária 
de todos os imóveis da-
quele bairro que eram de 
titularidade da antiga pre-
feitura do Distrito Federal 
ou do antigo governo do 
Estado do Guanabara.
Segundo Amorim, a revo-

gação da norma é necessá-
ria para melhor aproveita-
mento do Sambódromo, 
oficialmente denominado 
como Passarela Professor 
Darcy Ribeiro. “Diante 
da sua importância e es-
trutura, o espaço deveria 
ser utilizado durante o 
ano inteiro, e não ape-

nas no Carnaval, como 
ocorre atualmente sob a 
gestão do município do 
Rio de Janeiro. O poten-
cial econômico do espaço 
deve ser explorado, para 
garantir um aumento de 
arrecadação ao estado do 
Rio”, afirmou, em nota, o 
parlamentar.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Governo do Estado transforma 
bairro de São Pedro da Aldeia

A Fundação Carlos Chagas 
Filho de Amparo à Pesquisa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Faperj) acaba de lançar o 
programa de Educação Am-
biental: Capacitação e Ações 
de Lixo Zero em Lagoas, 
Manguezais e na Região 
Costeira - um edital inédito 
que investirá R$ 5 milhões 
no fomento da pesquisa flu-
minense.
Com inscrições até 18 de ja-
neiro de 2024, o edital apoia-
rá projetos entre R$ 300 mil 
a R$ 1 milhão com foco no 
desenvolvimento de pesqui-
sas-extensão no tema refe-
rente à educação ambiental, 
com a capacitação e ações 
voltadas para contribuição 
com a meta de lixo zero em 
lagoas e na região costeira 
fluminenses para valoriza-
ção dos ativos econômicos, 

sociais e preservação am-
biental da biodiversidade no 
território do Estado do Rio 
de Janeiro.
Segundo o presidente da 
Faperj, Jerson Lima, o edi-
tal se insere no contexto 
das iniciativas mundiais de 
promoção de políticas que 
visam a recuperação e con-
servação do meio ambiente.
- A Faperj em consonância 
com a 28ª Conferência do 
Clima da Organização das 
Nações Unidas (ONU), que 
ocorreu nesse início de de-
zembro em Dubai, se com-
promete a financiar projetos 
que possam contribuir para 
a questão ambiental no Esta-
do do Rio de Janeiro - disse.
O apoio será concedido na 
forma de auxílio à pesquisa e 
bolsas de iniciação científica 
e tecnológica.

O governador Cláudio 
Castro reservou um pre-
sente de Natal para todos 
os professores e demais 
servidores da Secretaria 
de Estado de Educação. 
Ao todo, mais de 60 mil 
docentes da ativa, pro-
fissionais de apoio e dos 
setores administrativos 
vão receber um bônus 
especial com recursos 
do Fundo de Manuten-
ção da Educação Básica 
e de Valorização dos Pro-
fissionais da Educação 
(Fundeb). A gratificação 
especial foi anunciada na 
terça-feira (12.12) pelo 
governador em reconhe-
cimento à dedicação de 
todos aqueles que contri-
buem para a melhoria do 
ensino público na rede 
estadual.
A mensagem dispondo 
sobre o pagamento do 
bônus especial foi envia-
da pelo governador Cláu-
dio Castro à Assembleia 

Legislativa do Rio de Ja-
neiro (Alerj). Esta é mais 
uma medida que reforça 
o compromisso do Go-
verno do Estado com os 
servidores da Educação.
- Com responsabilidade e 

equilíbrio nas contas pú-
blicas, chegamos ao fim 
do ano de 2023 com um 
saldo excedente do Fun-
deb. Graças a isso, mais 
uma vez vamos reforçar o 
compromisso de valorizar 

os nossos profissionais da 
Educação, que tanto cola-
boram para a construção 
de um ensino digno e de 
qualidade. No início des-
te ano, eu disse que esse 
seria o ano da Educação. 

E não medimos esforços 
para isso - afirmou o go-
vernador Cláudio Castro.
Em maio passado, por 
meio de decreto publi-
cado no Diário Oficial, o 
governador Cláudio Cas-

tro autorizou o reajuste 
na remuneração de 36 mil 
professores da ativa, apo-
sentados e pensionistas. 
Foi aplicado o valor do 
piso nacional de R$ 4.420 
para uma jornada de 40 
horas semanais, propor-
cionalmente, a todas as 
carreiras do magistério.
O reajuste também foi 
aplicado nos triênios dos 
servidores contemplados 
e pago a partir da folha 
salarial relativa ao mês 
de maio deste ano. Com 
a medida, a folha da Edu-
cação terá um impacto 
anual de R$ 150 milhões.
O governo já destinou 
mais de R$ 1 bilhão em 
benefícios para os pro-
fissionais do magistério. 
Em 2024, estão previstos 
mais R$ 900 milhões para 
a educação. Além disso, 
foi concedido 20% de re-
composição para todos 
os servidores nos últimos 
dois anos.

Sandra Barros

O Governo do Estado do 
Rio, por meio da Secreta-
ria das Cidades, em par-
ceria com a Prefeitura de 
São Pedro da Aldeia, está 
transformando o bairro 
Colina. Dezoito ruas es-
tão recebendo, pela pri-
meira vez, infraestrutura 
com drenagem, escoa-
mento de águas pluviais, 
além de tratamento para 
calçada e meio-fio. Foram 
investidos mais de R$ 12 
milhões, que vão mudar a 
realidade de quase 13 mil 
moradores da região.
-Por determinação do 
governador Cláudio 
Castro, estamos com 
obras em ritmo intenso 
em diversas regiões do 
estado, e em São Pedro 

da Aldeia não é diferente. 
Seguiremos trabalhando 
em parceria com as pre-
feituras para melhorar a 
vida da população - res-
saltou o secretário das 
Cidades, Douglas Ruas.
Vendo a rotina de má-
quinas e profissionais na 
rua Araújo, a cuidadora 
Sirleia Bernardo, de 48 
anos, comemorou as in-
tervenções.
- É uma obra muito es-
perada. Agora, está óti-
mo e a gente consegue 
ter mais liberdade para 
circular na rua  - disse.
As ações do programa 
beneficiam, ainda, as ruas 
Cássia Kiss, Monteiro 
Lobato, Primavera, Pai-
xão, José Vicente Mattos, 

Monte Verde, Central 
Colina, Estrela Azul, Du-
que de Caxias, Travessa 
Horizonte e da Pedreira. 
A previsão é que tudo 
seja entregue até feverei-
ro do próximo ano.
Outra melhoria da pas-
ta acontece ao longo da 
estrada da Boa Vista. 
No local, a secretaria vai 

investir R$ 11 milhões 
para drenar e pavimen-
tar 6,2 quilômetros da 
via. O projeto prevê que 
o trecho receba as inter-
venções até a altura da 
Rua da Caveira. Toda a 
obra deverá, segundo o 
plano de execução, ficar 
pronta até o fim de maio 
de 2024.

Divulgação Gov RJ

Governo do Rio realiza obras de insfraestrutura em 18 ruas de São Pedro da Aldeia

Divulgação

As inscrições para o edital “Educação Ambiental: Capacitação e Ações de Lixo Zero em 
Lagoas, Manguezais e na Região Costeira” estarão abertas até o dia 18 de janeiro de 2024.

Dezessete terrenos nas zonas 
Central e Norte estão sendo 
doados pela Prefeitura do 
Rio para construção de uni-
dades do novo Minha Casa, 
Minha Vida. Já aprovados 
pela Caixa, os terrenos, que 
agora pertencem ao Fundo 
de Arrendamento Residen-
cial (FAR), do Ministério 
das Cidades, vão contemplar 
construções para a Faixa 1 
do programa habitacional, 
beneficiando famílias com 
renda mensal bruta de até 
R$ 2.640.
Os bairros contemplados 
são: Gamboa, Centro, Rocha 
Miranda, Colégio, Cacham-
bi, Engenho Novo e Inhaú-
ma. Os terrenos doados são 
próprios municipais e, na es-
colha, foi levada em conta a 
proximidade de equipamen-

tos públicos e serviços para 
a população da região, como 
postos de saúde, transporte, 
espaços culturais e educa-
cionais.
A doação ao FAR é mais um 
passo para a concretização 
do chamamento público. Lo-
calizados na AP1 e na AP3, 
os terrenos têm capacidade 
para receber 418 unidades 
habitacionais e entrarão no 
segundo chamamento pú-
blico às construtoras, a ser 
realizado antes do Réveillon. 
Em novembro, a Prefeitura 
do Rio publicou o primeiro 
chamamento público para 
construir 1.016 unidades 
habitacionais nas APs 1, 3 e 
4, nas zonas Central, Norte 
e Oeste. A abertura de enve-
lopes com propostas será no 
dia 26 de dezembro.

Município doa terrenos nas 
zonas Central e Norte para a 

construção de até 418 unidades 
do Minha Casa, Minha Vida
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Câmara aprova auxílio para alunos 
de baixa renda do ensino médio

Senado instala CPI para investigar 
afundamento do solo em Maceió

Petrobras prevê perfurar a Foz do 
Amazonas em 2024, diz Prates

Lula recebe Lira 
e Haddad para 
almoço fora da 

agenda no Planalto
O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
recebeu, na quarta-fei-
ra (13/12), durante o 
horário do almoço, o 
presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), e 
o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, no 
Palácio do Planalto.
A reunião-almoço não 
constava na agenda oficial 
das autoridades, e ocorreu 
pouco antes de o chefe do 
Executivo embarcar para 
o Rio de Janeiro, onde ele 
participa de evento mili-
tar durante a tarde.
O encontro também 
aconteceu enquanto Flá-
vio Dino e Paulo Gonet 
estavam sabatinados no 
Senado para as cadeiras 
de ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) e 
procurador-geral da Re-
pública, respectivamente.
A equipe econômica tem 
pouco mais de uma sema-
na para vencer a pauta no 
Congresso, que inclui a 
Medida Provisória (MP) 
nº 1185/2023, que regu-

lamenta a isenção tribu-
tária para créditos fiscais 
vindos de subvenção para 
investimentos.
Se aprovada nos moldes 
desenhados pela Fazenda, 
a MP renderá cerca de R$ 
35 bilhões ao governo fe-
deral e é uma das princi-
pais apostas para ampliar 
a arrecadação.
Uma comissão mista com-
posta por deputados e se-
nadores analisa a MP. O 
relatório do deputado Luiz 
Fernando Faria (PSD-MG) 
foi apresentado nesta quar-
ta. O deputado se reuniu 
com Haddad, na sede do 
ministério, antes da re-
união à qual o ministro 
compareceu no Planalto. 
Mais cedo, Lira se encon-
trou com o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), na residên-
cia oficial do senador, em 
Brasília, para discutir a 
reforma tributária.
O governo está confiante 
na promulgação da emen-
da constitucional ainda 
em 2023.

A Câmara dos Deputados 
aprovou, por unanimida-
de, nesta terça-feira (12), 
projeto de lei que cria um 
incentivo financeiro para 
alunos de baixa renda do 
ensino médio se mante-
rem na escola e concluí-
rem o ensino básico. O 
texto cria um fundo com 
aporte de até R$ 20 bi-
lhões que poderá ser feito 
pela União para cobrir as 
despesas. A proposta ago-
ra segue para análise do 
Senado.   
O texto prevê o pagamen-
to de dois tipos de auxí-
lio, com valores ainda a 
serem definidos. O pri-
meiro auxílio será pago 
mensalmente, ao menos 
por nove meses ao ano, 
e poderá ser sacado a 
qualquer momento. A 
proposta prevê ainda um 
pagamento anual ao final 
da conclusão de cada ano 
letivo, mas o saque, nesse 
caso, só poderá ser feito 

após a conclusão de todo 
o ensino médio.
O aluno ainda deverá ter 
uma frequência escolar 
de 80% dos dias letivos, 
devendo aumentar para 
85% de presença na sala 

de aula em até três anos 
após o início do progra-
ma, sendo essa frequên-
cia superior aos 75% hoje 
exigidos para aprovação 
escolar.  
O benefício poderá ser 

pago aos estudantes regu-
larmente matriculados no 
ensino médio das redes 
públicas e que sejam de 
famílias inscritas no Ca-
dastro Único (CadÙnico) 
dos programas do gover-

no federal, com priorida-
de para aqueles alunos de 
famílias com renda per 
capita mensal de até R$ 
218. O incentivo também 
poderá ser pago aos es-
tudantes da modalidade 

de Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), mas so-
mente se tiverem entre 19 
e 24 anos.
A seleção dos alunos deve 
obedecer aos critérios de 
inscrição do CadÚnico e 
poderá ter outros critérios 
fixados em regulamento 
do Executivo baseados 
em vulnerabilidade so-
cial, idade do estudante 
e modalidade de ensino. 
A relação dos estudantes 
beneficiados deverá ain-
da ser disponibilizada na 
internet com acesso pú-
blico.
O projeto de lei definiu 
ainda que esse auxílio não 
pode ser contabilizado no 
cálculo da renda da famí-
lia usado para obtenção 
de outros benefícios assis-
tenciais, mas não poderá 
ser acumulado com o Be-
nefício de Prestação Con-
tinuada (BPC) ou com 
Bolsa Família no caso de 
famílias unipessoais. 

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agênci

O presidente da Petro-
bras, Jean Paul Prates, 
afirmou que a Petrobras 
espera obter uma licença 
ambiental para perfurar 
a Bacia da Foz do Rio 
Amazonas, em águas ul-
traprofundas do Amapá, 
em 2024.
“Estamos com meio ca-
minho andado para Foz 
do Amazonas. Já fizemos 
muito trabalho, atende-
mos todas as exigências e 
aguardamos resposta ao 
nosso recurso onde aten-
demos a todas as exigên-
cias”, disse o executivo a 
jornalistas, nesta quarta-
-feira 13, ao participar de 
um leilão de blocos ex-
ploratórios de óleo e gás.
“Respeitamos muito o 
órgão ambiental que tem 

que fazer suas exigências 
e estamos prontos para 
atender cada uma delas.”
O Ibama já negou uma 
autorização para que a 
Petrobras explore petró-
leo na região, sob a justi-
ficativa de que o projeto 
apresentado não fornecia 
as garantias necessárias 
de segurança ambiental. 
A estatal apresentou, en-
tão, uma nova solicita-
ção, ainda sem resposta.
A expectativa é que o 
órgão ambiental decida 
no início de 2024 sobre 
o pedido de reconside-
ração. Em novembro, 
o presidente do Ibama, 
Rodrigo Agostinho, afir-
mou que a requisição 
está em avaliação.
“A gente está analisan-

do, não tem ainda uma 
conclusão. O Ibama 
está fazendo um tra-
balho prioritário em 
relação a isso, e pro-
vavelmente no começo 
do ano a gente tenha 

alguma resposta rela-
cionada a este pedido 
específico, que é o lote 
059, localizado na re-
gião conhecida como 
Foz do Amazonas”, dis-
se, na ocasião.

O presidente da Petrobras, Jean Paul Prates

Tomaz Silva/ABR

O Senado instalou nes-
ta quarta-feira (13) a 
comissão parlamentar 
de inquérito (CPI) para 
investigar os danos am-
bientais causados em 
Maceió (AL) pela em-
presa petroquímica 
Braskem.  
Diversos bairros da ci-
dade sofrem com danos 
estruturais em ruas e 
edifícios. Os integrantes 
do colegiado aprovaram 
o senador Omar Aziz 
(PSD-AM) como presi-
dente e o senador Jorge 
Kajuru (PSB-GO) como 
vice-presidente.
O senador Otto Alencar 
(PSD-BA), que conduziu 
a reunião, afirmou que a 
CPI só iniciará seus tra-

balhos depois de fevereiro 
de 2024. Segundo ele, os 
nomes de Omar e Kajuru 
foram escolhidos em reu-
nião prévia com os líderes.

Ainda não há um nome 
indicado para relatoria 
da comissão. 
A CPI terá 120 dias para 
conclusão dos trabalhos 

e deverá investigar o 
afundamento do solo em 
cinco bairros da capi-
tal alagoana, que ocorre 
desde 2019.

Jefferson Rudy/Agência Senado

Igo Estrela/Metrópoles
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HGNI investe na 
capacitação contínua dos 

profissionais da saúde
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Câmara de Belford Roxo deixa 
de votar lei orçamentária 

após nova confusão
Um grupo de adolescentes 
de comunidades tradicio-
nais está empenhado em 
adquirir conhecimentos e 
ajudar a sensibilizar mo-
radores para questões am-
bientais que atingem o mu-
nicípio de Magé, na Baixada 
Fluminense. Eles integram o 
primeiro ecoclube da região, 
promovido pelo Projeto Do 
Mangue ao Mar — iniciativa 
da ONG Guardiões do Mar, 
em convênio com a Trans-
petro. O coletivo tem como 
objetivo fomentar o prota-
gonismo jovem em prol das 
boas práticas socioambien-
tais no entorno da Baía de 
Guanabara.
Ao longo de sua formação 
no Ecoclube, que começou 
em outubro de 2023 e se 
estenderá até setembro de 
2024, o grupo de jovens, de 
15 a 17 anos, irá explorar di-
versas temáticas que visam 
ao desenvolvimento pessoal, 
coletivo e socioambiental. 
Entre os temas trabalhados 
estão: racismo ambiental, 
unidades de conservação e 
valorização da cultura oceâ-
nica e local.
Entre os principais proble-
mas já identificados pelos 
jovens em suas localidades 
estão poluição do solo e da 
água, esgoto a céu aberto e 
enchentes.
“Acreditamos que o conhe-
cimento que estamos adqui-
rindo pode ajudar a solucio-
nar problemas ambientais 
regionais. Esperamos, por 
exemplo, incentivar a co-
munidade a evitar descartes 
inadequados e sensibilizá-la 
a valorizar o meio ambiente 
e a nossa cultura”, contam os 
ecoclubinos.

A Câmara de Belford 
Roxo, na Baixada Flumi-
nense, deixou de votar 
mais uma vez a Lei Orça-
mentária Anual (LOA) de 
2024, mesmo após uma 
determinação judicial. 
Às 7h, faltando mais de 
duas horas para o início 
da sessão, o plenário es-
tava cheio de apoiadores 
do presidente da casa, 
Armandinho Penelis. En-
quanto isso, a oposição era 
impedida de entrar.
“Mais uma vez, eles che-
gam aqui 7h da manhã, 
com os assessores da pre-
feitura e do presidente e a 
gente não tem direito ao 
acesso. Nossas assessorias, 
nossos amigos, a popula-
ção de Belford Roxo não 
tem direito a entrar na 
casa do povo”, afirmou o 
vereador Markinho Gan-
dra (PDT).
A LOA foi aprovada na 
semana passada pelo pre-
sidente, mesmo sem a 
maioria dos vereadores. 

O texto autoriza que a 
prefeitura gaste, em 2024, 
40% da verba pública sem 
passar pelo legislativo. A 
oposição, no entanto, quer 
que apenas 5% sejam usa-
dos dessa forma.
Ao ser questionado no 
plenário sobre a decisão 
judicial, Penelis deu por 
encerrada a sessão. 
Outras sessões já termina-
ram em confusão. Recen-
temente, a luz foi apagada 
durante a votação do orça-
mento, que beneficiava o 
prefeito Waguinho.

Mais tempo na presidência
Penelis também está sen-
do criticado por ter publi-
cado em Diário Oficial a 
prorrogação do seu tempo 
como presidente da Câ-
mara. O cargo deveria ser 
ocupado por ele até o dia 
31 de dezembro. No en-
tanto, agora vai ficar até o 
fim de 2024.
Treze vereadores foram re-
gistrar ocorrência contra o 

presidente da casa na Dele-
gacia de Repressão às Ações 
Criminosas Organizadas 
(Draco). A denúncia é que 
o presidente da casa está co-
metendo os crimes de asso-
ciação criminosa e fraude.
Agora, uma nova ordem 
da justiça determina a 
suspensão da decisão mo-
nocrática, que estendia o 
tempo de mandato de Ar-
mandinho Penelis como 
presidente da câmara. 
Com isso, a votação pra 
escolha da mesa diretora 
deve acontecer na próxi-
ma sexta-feira.
“Uma vergonha pra todos 
nós. Uma vergonha pra 
Belford Roxo, uma ver-
gonha pro parlamento. E 
uma vergonha pra nós que 
votamos nele. Votamos 
nele pra ser presidente por 
um ano. E ele, infelizmen-
te, agora no final de seu 
mandato em ato de deses-
pero, querendo prorrogar 
por mais um ano”, disse 
Gandra.

O MUNICIPIO DE CABO FRIO, por seu Comitê 
Gestor de Parcerias Públicas e Privadas - CGP, em 
atenção aos termos do processo administrativo nº 
46.686/2022, aberto pela empresa JC Costa Projetos 
e Consultoria, COMUNICAMOS, o recebimen-
to como proposta Preliminar de Parceria Público 
Privada referente ao Estudo de Viabilidade para 
Implantação, Gestão, Operação e Manutenção 
de Geração de Energia (Autonomia e Eficiência 
Energética) e deliberação pele retomada e  prosse-
guimento regular do respectivo processo na forma 
da Lei Municipal 2.905/2017 e Decreto 6.035/2019.

Cabo Frio, 28 de novembro de 2023.

MATHEUS ARAGUTTI MÔNICA
PRESIDENTE CGP

COMUNICADO

Uma das referências em 
saúde da Baixada Flumi-
nense, o Hospital Geral 
de Nova Iguaçu (HGNI) 
vem promovendo um 
conjunto de ações para 
qualificar ainda mais a 
assistência prestada aos 
pacientes. A unidade 
conta com o Núcleo de 
Educação Permanente 
(NEP), setor responsável 
por organizar, planejar e 
promover treinamentos 
e simulações de atendi-
mentos, que acontecem 
diariamente, conforme a 
rotina dos funcionários.
Com a grande demanda 
de atendimentos feitos 
pelo HGNI, as capacita-
ções oferecidas são ne-
cessárias para garantir 
que os profissionais da 
saúde estejam sempre 
atualizados sobre diver-
sos assuntos, oferecen-
do uma atuação mais 
segura e qualificada 
aos pacientes que che-
gam de toda a Baixada 
Fluminense. Por mês, 
o NEP alcança cerca de 
três mil funcionários de 
todas as áreas de atua-
ção, com treinamentos 

de até uma hora e meia 
para cada um.
As capacitações abran-
gem tanto aspectos 
teóricos quanto práti-
cos. Isso significa que 
os profissionais têm a 
oportunidade de ad-
quirir conhecimentos 
por meio de aulas, bem 
como aplicar essas ha-
bilidades em situações 
práticas simuladas. O 
setor também é respon-
sável por dar as boas-
-vindas a novos colabo-
radores através de uma 
integração, explicando 
todas as normas de 
atuação do HGNI.
“Seguimos um crono-
grama de treinamentos 
mensais e atendemos 
a necessidade de cada 
setor com temas especí-
ficos. O NEP vem para 
capacitar, aprimorar e 
agregar na formação 
de cada profissional, 
ampliando os conheci-
mentos técnicos e a for-
mação de cada um com 
atualizações importan-
tes”, ressalta a coordena-
dora do NEP, enfermeira 
Alessandra Damasceno.

Primeiro ecoclube 
de Magé ajuda a 
mudar realidade 
socioambiental 
no município

Reprodução/ TV Globo

Fachada da Câmara Municipal de Belford Roxo, na Baixada Fluminense 

Núcleo de Educação Permanente promove treinamentos em todos os setores da unidade

Divulgação

O MUNICIPIO DE CABO FRIO, por seu Comi-
tê Gestor de Parcerias Públicas e Privadas - CGP, 
em atenção aos termos do processo administrati-
vo nº 44.534/2023, aberto pela empresa JC Costa 
Projetos e Consultoria, COMUNICAMOS, o re-
cebimento como proposta Preliminar de Parceria 
Público Privada referente ao Estudo de Viabili-
dade de Iluminação Pública e deliberação pelo 
prosseguimento regular do respectivo processo 
na forma da Lei Municipal 2.905/2017 e Decreto 
6.035/2019.    
    

Cabo Frio, 28 de novembro de 2023.

MATHEUS ARAGUTTI MÔNICA
PRESIDENTE CGP

COMUNICADO

O MUNICIPIO DE CABO FRIO, por seu Comi-
tê Gestor de Parcerias Públicas e Privadas - CGP, 
em atenção aos termos do processo administrati-
vo nº 44.987/2023, aberto pela empresa JC Costa 
Projetos e Consultoria, COMUNICAMOS, o re-
cebimento como proposta Preliminar de Parceria 
Público Privada referente ao Estudo de Viabilida-
de para Implantação do Polo de Desenvolvimento 
Econômico e deliberação pelo prosseguimento 
regular do respectivo processo na forma da Lei 
Municipal 2.905/2017 e Decreto 6.035/2019.
    

Cabo Frio, 28 de novembro de 2023.

MATHEUS ARAGUTTI MÔNICA
PRESIDENTE CGP

COMUNICADO
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Lateral Mateo 
Ponte comenta 
derrocada e 
perda de título 
do Botafogo 
no Brasileiro

Presidente do Fluminense 
garante contratação de Renato 
Augusto “bem encaminhada”

O torce-
dor do 
F l u m i -
n e n s e 
g a n h o u 
um belo 

presente de natal com 
a confirmação da che-
gada de Renato Augus-
to. Mário Bittencourt, 
presidente do clube, 
revelou que o meia ex-
-Corinthians está com 
o contrato encaminha-
do, faltando apenas os 
trâmites burocráticos.
Renato Augusto chegará 
ao Tricolor Carioca de 
graça, já que seu con-
trato com o Corinthians 
era válido até o final des-
te ano e não foi renova-
do. Mário Bittencourt 
explicou que a contra-
tação do meio-campista 
era um desejo do técnico 
Fernando Diniz.
“Está bem encaminha-
da, sim. Na verdade, 
em termos de contrato 
e de tempo está tudo 
encaminhado. Faltam 
apenas os trâmites bu-
rocráticos normais. 
Era um jogador que o 

Fernando (Diniz) ti-
nha sonho de trazer, 
eu não posso negar que 
também tinha. É um 
jogador que eu sempre 
admirei muito, gostei 
muito. Além de tudo, 
tem um passado lindo 
nas Laranjeiras”, disse 
em entrevista à ESPN.
“Além de trazer gran-
des jogadores, a gente 
sempre opta por trazer 
jogadores muito fortes, 
em personalidade, com 
muitos princípios, com 
muitos bons conceitos 
de vida e o Renato é 
mais um que estamos 
trazendo”, completou o 
dirigente.
Fernando Diniz, trei-
nador do Fluminense 
e da Seleção Brasileira, 
rasgou elogios à nova 
peça do seu elenco. O 
técnico exaltou a capa-
cidade de Renato Au-
gusto de decidir jogos e 
sua personalidade fora 
das quatro linhas.
“É um jogador que 
dispensa comentários. 
Tem uma história linda 
no futebol. Um jogador 

extremamente talen-
toso, que decide jogo. 
Todas as informações 
de que ele é um grande 
profissional, com exce-
lente caráter, um ótimo 
amigo. E o jogador para 
mim ele fala pelo seu 
gesto dentro de cam-
po. Faz muito tempo 
que eu admiro o Re-
nato. Para gente vai ser 
uma alegria, uma hon-
ra muito grande poder 
contar com tamanho 
talento”, comentou.
Antes de focar na pró-
xima temporada, po-
rém, o Fluminense 
ainda tem um grande 
desafio pela frente. A 
equipe viajou na terça-
-feira para o Mundial 
de Clubes, que está sen-
do disputado na Arábia 
Saudita. Os tricolores 
entram em campo na 
segunda-feira, às 15h 
(de Brasília), para en-
frentar o vencedor en-
tre Al-Ahly, do Egito, 
e Al-Ittihad, da Arábia 
Saudita. Se avançar, 
pode encontrar o Man-
chester City na final.

O Bota-
fogo ter-
minou o 
Campeo-
nato Bra-
sileiro na 

quinta posição e precisará 
disputar a Pré-Libertado-
res. A equipe carioca de-
cepcionou a torcida após 
desperdiçar vantagem 
grande na liderança da 
Série A, episódio sentido 
profundamente pelo elen-
co, de acordo com o late-
ral-direito Mateo Ponte.
“Foi algo que nos atingiu 
muito, porque ninguém 
imaginava isso. Estar tan-
tos pontos na frente e, 
cada vez, mais a diferença 
caía. São todos grandes 
times: Palmeiras, Grêmio, 
Bragantino, Flamengo... 
Sabíamos que era uma 
possibilidade que poderia 
acontecer, mas nunca ima-
ginamos”, disse à Rádio 
Sport 890, do Uruguai.
O jogador também falou 
sobre a influência das se-
guidas trocas de técnicos 
que o clube realizou ao 
longo do campeonato.
“Não creio que a queda 
de produção tenha sido 
algo que esperamos, tan-
to para jogadores como 
para a comissão técnica. 
Caiu como uma surpresa. 
Trocar de treinador tan-
tas vezes também foi uma 
loucura”, acrescentou.
Mateo chegou ao Botafo-
go no meio da temporada, 
mas pouco jogou. O uru-
guaio não foi opção nas ro-
dadas finais do Campeona-
to Brasileiro por lesão.

Novo diretor executivo, 
Alexandre Mattos 

se surpreende com 
estrutura do Vasco

O Fla-
m e n g o 
b u s c a 
reforços 
para não 
repetir os 

erros desta temporada 
e conquistar títulos em 
2024. Quem deve che-
gar ao Rio de Janeiro é o 
zagueiro Léo Ortiz, que 
vem sendo um dos des-
taques do Bragantino 
nos últimos anos.
Os dirigentes do Ru-
bro-Negro têm con-
versas com os repre-
sentantes do jogador. 
Diante disso, o tempo 
de contrato foi acer-
tado entre as partes: 
cinco anos. Os paulis-
tas querem cerca de R$ 
34 milhões para ven-
der seu defensor, o que 

não deve ser empeci-
lho para os cariocas.
A chegada de Léo Or-
tiz seria um pedido do 
técnico Tite, que con-
vocou o jogador para 
a Seleção Brasileira 
em 2022. Com a saída 
de Rodrigo Caio e os 
maus desempenhos de 
David Luiz, a direto-
ria do Flamengo busca 
um novo jogador para 
a posição, que também 
conta com Léo Pereira.
O Rubro-Negro segue 
no mercado em busca 
de reforços para dar a 
Tite material humano 
para a conquista de tí-
tulos no ano que vem. 
Nesta temporada, o clu-
be disputou seis compe-
tições e não foi campeão 
em nenhuma delas.

Flamengo se aproxima 
da contratação de Léo 

Ortiz, do Bragantino

Os temores do Man-
chester City em rela-
ção à possível ausên-
cia de Erling Haaland 
no Mundial de Clubes 
foram dissipados de-
pois que o técnico Pep 
Guardiola revelou que 
o atacante norueguês 
retornará aos treinos 
nesta quinta-feira.
Haaland sofreu des-
confortos físicos no pé 
durante a derrota por 1 
a 0 diante do Aston Vil-
la, na semana passada, 
o que o levou a ficar de 
fora da vitória do últi-
mo domingo, fora de 
casa, contra o Luton, 
pela Premier League.
O artilheiro norueguês 
não viajou com sua 
equipe até Belgrado 

para enfrentar o Estre-
la Vermelha, na quar-
ta-feira, pela Liga dos 
Campeões, competição 
em que o atual campeão 
já garantiu presença 
nas oitavas de final.
“Acho que ele voltará 
(aos treinos) na quin-
ta-feira. Veremos como 
ele se sente”, declarou 
Guardiola na coletiva 
de imprensa antes da 
partida em Belgrado.
“Não sei neste momen-
to (se ele jogará contra 
o Palace). Na próxima 
coletiva de imprensa 
vamos poder ser mais 
concretos sobre suas 
condições”, concluiu o 
espanhol.
O City receberá o Crys-
tal Palace neste sábado, 

em partida da Premier 
League, antes de viajar à 
Arábia Saudita para dis-
putar o Mundial de Clu-
bes pela primeira vez.
Haaland marcou 19 
gols em 20 jogos con-
tando Premier e Cham-
pions nesta temporada.

O City enfrentará o 
Club León, do México, 
ou o Urawa Red Dia-
monds, do Japão, nas 
semifinais do Mundial, 
em 19 de dezembro.
A final está marcada 
para o dia 22 de dezem-
bro, uma sexta-feira.

Vitor Silva / Botafogo

Em entrevista à imprensa uruguaia, 
lateral-direito Mateo Ponte analisou sua 
primeira temporada no Botafogo 

Renato Augusto não teve o contrato renovado com o Corinthians e acertou com o Tricolor

Divulgação/Corinthians

Capitão do Bragantino, Léo Ortiz foi um dos principais nomes do time paulista no 
último Brasileirão

Divulgação

O diretor executivo 
Alexandre Mattos che-
gou ao Vasco na última 
terça-feira. O dirigente 
conheceu o CT Moacyr 
Barbosa e iniciou traba-
lho no clube carioca.
Em seu primeiro con-
tato, Mattos fez questão 
de elogiar a estrutura do 
Cruzmaltino e disse que 
o clube o “surpreendeu 
positivamente”.
“Com muita humil-
dade, muito trabalho, 
juntamente com outras 
pessoas. Pessoas prepa-
radas que eu conheci e 
que estou conhecendo 
aqui dentro. Acho que 
o Vasco me surpreen-
deu positivamente em 
muita coisa”, indicou à 
“Vasco TV”.
“Na sua ideia de plane-

jamento, já com suas 
ideias de melhorar a 
estrutura, a própria es-
trutura que tem hoje 
me deu uma alegria em 
perceber que tem muito 
daquilo que a gente en-
tende ser o correto para 
que as coisas caminhem 
bem. Um desafio gigan-
tesco, do tamanho do 
Vasco, mas estou enca-
rando com muito orgu-
lho e honra”, finalizou.
A primeira medida 
de Alexandre Mattos 
deve ser a ampliação 
de contrato do técnico 
Ramón Díaz. O Vas-
co tem como objetivo 
para 2024 a conquista 
de títulos. Para isso, os 
cariocas vão ao merca-
do em busca de refor-
ços de peso.

Alexandre Mattos é surpreendido no Vasco, onde foi contratado para ser o novo 
coordenador de futebol

Matheus Lima/Vasco

Guardiola tranquiliza sobre presença 
de Haaland no Mundial de Clubes

Divulgação

Haaland está se recuperando de lesão no pé e não deve ser problema para o Mundial de Clubes 


